

## PRIMER INFORME DE GOBIERNO

# Buen manejo financiero, pilar en Jalisco: Enrique Alfaro

Se redujeron de 32 a seis los créditos, lo que supone una disminución de 1,981 millones de pesos en el pago de servicio de la deuda

Patricia Romo  
EL ECONOMISTA

Guadalajara, Jal. AL PRESENTAR ante el Poder Legislativo su Primer Informe de Gobierno, Enrique Alfaro Ramírez, gobernador de Jalisco, destacó lo que consideró el buen manejo financiero que, dijo, permitió destinar recursos a áreas prioritarias como educación y salud.

En sesión solemne del pleno del Congreso estatal, Alfaro Ramírez entregó el informe personalmente a los legisladores —acto que no sucedía desde el 2008—, y en su mensaje destacó que en los primeros 11 meses de su administración redujeron de 32 a seis los créditos del gobierno estatal, lo que supone una disminución de 1,981 millones de pesos en el pago de servicio de la deuda.

El mandatario destacó asimismo la reducción de 1% en el gasto



**El mandatario** destacó la reducción de 1% en el gasto corriente, cifra que representa un ahorro de 1,200 millones de pesos. FOTO: ESPECIAL

corriente, cifra que representa un ahorro de 1,200 millones de pesos.

“Nuestras calificaciones crediticias, contrario a lo que está pasando en otros lados, aquí van en aumento. Fitch Ratings nos acaba de aumentar la calificación crediticia y hemos aumentado la de Moody’s y la de HR Ratings”, puntualizó.

Sobre el Instituto de Pensiones del Estado de Jalisco (Ipejal), el gobernador informó que se recuperaron 650 millones de pesos de los 1,600 millones en bonos de deuda de Transportación Marítima Mexicana que se adquirieron en la pasada administración.

“Los bonos que habían adquirido llegaron a estar en 30% del valor al que habían sido adquiridos. Hoy, el valor que se ha recuperado es para llegar a 70% del original, que implica que le recuperamos a pensiones, nada más en este lapso, 650 millones de pesos en precios constantes”, explicó.

En tanto, en relación con las Villas Panamericanas, Enrique Alfaro refirió que con el acuerdo alcanzado recientemente para su venta a una empresa que les dará un uso habitacional, el gobierno estatal recuperó 589 millones de pesos para el Ipejal, cuyos recursos fueron utilizados para la

La Gestión Integral del Agua captó 2,965 millones de pesos, que son más recursos invertidos en este primer año que los que se invirtieron en los seis años de la administración anterior”.

**Enrique Alfaro,**  
gobernador de Jalisco.

construcción de ese complejo deportivo usado en los Juegos Panamericanos del 2011.

En relación con el ejercicio del gasto público en el presente año, Alfaro Ramírez informó una inversión de 3,165 millones de pesos en reconstrucción y mantenimiento de la red carretera, así como 900 millones en la Red Jalisco, a través de la cual se busca conectar a Internet a todo el estado.

La Gestión Integral del Agua captó recursos por 2,965 millones de pesos que, a decir del gobernador, “son más recursos invertidos en este primer año que los que se invirtieron en los seis años de la administración anterior”; en tanto que el campo recibió “el presupuesto más alto de la historia” al pasar de 627 millones en el 2018 a 1,727 millones de pesos en el presente año.

El Ejecutivo estatal destacó

la labor de gestión realizada con el gobierno federal para obtener 4,500 millones de pesos que se requerían para concluir la Línea 3 del Tren Ligero, y registró ante la Secretaría de Hacienda el proyecto de la Línea 4, misma que cuenta con 30 millones de pesos de recursos federales y estatales para elaborar el proyecto ejecutivo e iniciar la obra el próximo año.

## SALUD

Al referirse a la crisis que enfrenta el estado por los 7,622 casos confirmados de dengue, Alfaro Ramírez atribuyó el hecho de que Jalisco se ubique en primer lugar nacional con el mayor número de casos, a la mutación del mosquito transmisor del virus por el cambio climático.

También reprochó a la Secretaría de Salud federal por trabar el envío de recursos a Jalisco por temas burocráticos.

“Este año nos ha implicado que nos tengan detenidos recursos por 1,300 millones de pesos que apenas, y estamos en noviembre, parece que se van a destrabar”, manifestó.

Con la representación del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, acudió la subsecretaria de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos, Diana Álvarez Maury.